

VI.

In der neuen Turnhalle

Der große Turnhallenbauakt war beendet, es folgte ihm die Fertigstellung des Turnplatzes, der am 15. Mai 1898 geweiht werden konnte. Ein Vormittags-Schauturnen brachte auch unsere Kinder hier zum Auftreten.

Im Zeichen des

9. Deutschen Turnfestes in Hamburg

und angesichts der für uns neu geschaffenen, arbeitsreichen Zeit für unseren Turnbetrieb gelang es, die Kinder-Abteilungen vorwärts zu bringen.

1898. Man zählte in der neuen Turnhalle wieder 200 Kinder in vier Abteilungen, die vom Turnlehrer Munier unterrichtet wurden, sich an vielen Vereinsfestlichkeiten beteiligten, Wanderungen aller Art unternahmen und außer kleinen Weihnachtsfeiern jährlich ein Prüfungsturnen der Kinder abhielten. Professor Dr. Stürenburg blieb Unterrichtswart.

1899. Der erfreuliche Aufschwung hielt bei den Kindern an, und man konnte bis zum Jahre 1907 mit mindestens 200 und höchstens 240 Kindern rechnermäßig abschließen. Sie turnten in zwei Knaben- und zwei Mädchen-Abteilungen.

Im raschen Laufe der Zeit ist ein Jahr um das andere in rastloser Tätigkeit dahingegangen, und ein Zeitpunkt, wo man die Blicke zurückwerfen kann auf alle Arbeit, alle Mühe, darf wohl eingeschalten werden für die Dienste unserer edlen Turnsache.

1900. „Wir wollen nicht verkennen, die wir im vollen turnerischen Leben stehen, daß es für die nächste Zukunft unserer ganzen Tatkraft und Arbeit bedarf, um in gegenwärtiger Zeit einen Rückschlag fernzuhalten. Möge der Segen verjüngter Kraft, der in dem Turnen waltet, unserem Verein auch fernerhin die Möglichkeit geben, die großen Aufgaben zu erfüllen, die in der Strömung der Zeit liegen und die das Vereinsinteresse an uns stellt.“ — So schrieb Knöll damals! —

Es hat oftmals Gelegenheit gegeben, die turnerischen Kräfte zu erproben; so bei Gau-Turnfesten, Vorturner-Vereinigungen, Wettkämpfen, Vaterländischen Festspielen und mehr; überall nahm man einen regen Anteil an allem, und seltene Einmütigkeit und treuer Zusammenhalt haben Großes geschaffen.

1901. Das Kinderturnen betrachtet, so konnten wir von dem Gesamtergebnis sowie auch von den Einzelberichten des Turnlehrers mit Befriedigung Kenntnis nehmen.

Kinderbestand 1901 = 202 Kinder.